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Festa do Chapéu de Palha e Expo Bom Jesus 
movimentam região

Apesar do frio e chuva que atingiu a região durante o final de semana, muitas pessoas visitaram o município de Bom Jesus do Sul, para 
prestigiar a realização da 26ª Festa do Chapéu de Palha e 2ª Expo Bom Jesus. 

A  festa que iniciou na sexta-feira (05) e foi comcluída na noite de domingo (07) com a Banda Danúbio Azul

Página 05

D. CERQUEIRA

Administração 
adquire área de 
20 hectares para 
construção de 
condomínio industrial 
e empresarial. 

Após a liberação 
ambiental serão 
iniciadas as obras 
de terraplenagens, 
saneamento básico e 
iluminação.



2 Quinta-feira, 11 de julho de 2024 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 6,898
Venda $ 6,902
Variação +1,05%

Dólar Turismo
Compra $ 4,985
Venda $ 4,384
Variação -0,09%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 5,820
Venda $ 5,822
Variação +1,10%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  +0,36%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 57,00

R$ 123,50

R$ 66,00 

R$ 178,00

R$ 148,00

R$ 5,30

R$ 2,56

Dólar Comercial
Compra $ 5,375
Venda $ 5,376
Variação +0,27%

Coordenador do curso de contábeis da Unetri 
participa de missão técnica à Posadas-AR

O coordenador 
do curso de Ciências 
Contábeis da Unetri 
Faculdades, professor 
Esp. Cleonir Luiz Welter, 
integrou o grupo de 
líderes do Comitê 
de Desenvolvimento 
Regional La Frontera, 
que realizou uma 
missão técnica à cidade 
de Posadas, capital da 
Província de Misiones, 
Argentina.

A missão técnica foi 
promovida pelo Sebrae-
PR, em conjunto com 
La Frontera – Eixo de 
Inovação.

A visita ao sistema 
pioneiro de inovação 
tecnológica e 
empreendedorismo de 
Posadas aconteceu de 
2 a 4 de julho, e reuniu 
diversos profissionais 
de diferentes áreas 
acadêmicas da região, 
empresários do 
setor de inovação e 
representantes de 
secretarias de Educação e 
de Indústria e Comércio, 
com o objetivo de 
trocar experiências e 
conhecer as melhores 
práticas em inovação e 
empreendedorismo. 

O itinerário ofereceu 
uma oportunidade 
única para conhecer as 
principais iniciativas 
tecnológicas e de 
empreendedorismo 
daquela região.

Além de explorar e 
conhecer o Ecossistema 
de Inovação, os 
participantes também 
conheceram pontos 

turísticos e históricos 
de Posadas, a Escola 
de Robótica, a Escola 
de Inovação, o Silicon 
Misiones, o Parque 
Industrial Fan Lot, 
Punto MIDI e o Porto de 
Posadas, no Rio Paraná.

Cleonir Luiz Welter, 
ressaltou que durante a 
missão técnica, além das 
visitas aos locais citados, 
também aconteceu uma 
troca de conversa com 
os ministros das áreas 
de Educação, Turismo e 
Indústria do Governo de 
Misiones. 

“Defino a experiência 
como extremamente 

enriquecedora, pois os 
participantes tiveram 
a oportunidade de 
conhecer diferentes 
modelos de negócios 
e entender como a 
inovação, com uso de 
ferramentas tecnológicas, 
pode ser um catalisador 
para o desenvolvimento 
de uma região, 
principalmente quando 
há uma forte ligação 
entre os setores público e 
privado, proporcionando 
e incentivando uma nova 
forma de apreender 
e se prepararem ao 
mercado de trabalho 
que cada vez busca mais 

profissionais inovadores 
e empreendedores”, 
afirmou o coordenador.

O professor Cleonir 
destacou que o 
incentivo da Unetri 
para a participação 
em atividades como 
essa missão técnica, 
além de promover a 
internacionalização, 
demonstra o quanto 
a Instituição está 
comprometida em 
oferecer um ambiente de 
conhecimentos científicos 
interdisciplinares para o 
empreendedorismo. 

Viagem foi um programa exclusivo para explorar o ecossistema de 
inovação da capital da Província de Misiones

EDUCAÇÃO & CULTURA.

Com alta de 13%, 1º semestre encerra com R$ 63,7 milhões em multas por 
desmatamento

O Governo do Estadod do 
Paraná, por meio do Instituto 
Água e Terra (IAT), aplicou 
R$ 63,7 milhões em multas 
por desmatamento ilegal e 
outros crimes ambientais no 
Paraná no primeiro semestre 
de 2024, um incremento de 
13,5% em relação ao mesmo 
período do ano passado (R$ 
56,1 milhões). Os danos 
à flora, especialmente à 
Mata Atlântica, equivalem 
a 65% do total de punições 
administrativas emitidas pelo 
órgão no período em razão 
de danos ambientais (R$ 97,7 
milhões).

O valor recolhido pelo 
Estado com as infrações é 
repassado integralmente 
ao Fundo Estadual do Meio 

Ambiente. A reserva financeira 
tem como finalidade financiar 
planos, programas ou projetos 
que objetivem o controle, a 
preservação, a conservação 
e a recuperação do meio 
ambiente, conforme a Lei 
Estadual 12.945/2000. No 
primeiro semestre deste ano, 
o montante recebido pelo IAT 
em multas de anos anteriores 
já soma R$ 16.949.224,95.

Os dados do IAT revelam 
ainda que de janeiro a 
junho deste ano foram 
lavrados 2.715 Autos de 
Infração Ambiental (AIA) 
por supressão vegetal, ante 
2.138 no primeiro seis meses 
de 2023, uma elevação de 
27%. No geral, incluindo 
outras punições como à 

fauna, o número de multas 
subiu 20,5%, de 3.996 AIAs 
para 4.815. As regionais de 
Guarapuava (236), Francisco 
Beltrão (220), Curitiba (201), 
Ponta Grossa (107), Ivaiporã 
(105) e União da Vitória 
(101) lideram o ranking das 
advertências.

Por meio da vigilância, o 
Paraná conseguiu reduzir 
em 70,7% a supressão ilegal 
da Mata Atlântica ao longo 
do ano passado. A área 
desmatada no Estado passou 
de 4.035 hectares em 2022 
para 1.180 hectares em 2023, 
segundo levantamento da 
Plataforma MapBiomas, uma 
iniciativa do Observatório do 
Clima.
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O impacto do amor pela natureza em ações 
ambientais comunitárias

O amor pela natureza 
é um sentimento que 
transcende gerações e 
culturas. Em um mundo 
onde a degradação 
ambiental se torna cada 
vez mais evidente, ações 
comunitárias voltadas 
para a preservação e 
recuperação do meio 
ambiente são essenciais. 

Vamos descobrir o 
impacto desse amor 
pela natureza nas ações 
ambientais comunitárias, 
tomando como 
exemplo a inspiradora 
história de Valdir Dalla 
Vecchia, morador de 
Marcianópolis, Santo 
Antonio do Sudoeste, 
e seu projeto anual 
de limpeza de rios e 
rodovias.

O programa Diz Aí 
Podcast, realizado pelo 
Jornal da Fronteira, 
apresentou a história 
de Valdir Dalla Vecchia, 
um morador de 
Marcianópolis que, 
anualmente, mobiliza 
mais de 150 pessoas 
da comunidade para 
a limpeza de rios e 
margens de rodovias. 
Essa iniciativa, que 
já realizou a sua 17ª 
edição, é um exemplo 
vivo de como o amor 
pela natureza pode 
transformar comunidades 
e promover a consciência 
ambiental.

Durante mais de uma 
hora, Dalla Vecchia 
conversou com o diretor 
do Jornal da Fronteira, 
Luiz Carlos Veroneze, 
ocasião em que falou 

de vários assuntos, mas 
em especial, sobre este 
projeto que a gente 
detalha nesta matéria, 
sobre o recolhimento 
de lixo em rios e ruas 
da comunidade de 
Marcianópolis.

A importância das 
ações comunitárias

As ações comunitárias 
desempenham um papel 
crucial na proteção do 
meio ambiente. Elas 
não apenas ajudam 
a remover o lixo e a 
poluição, mas também 
educam e conscientizam 
a população sobre 
a importância da 
preservação ambiental. 
A participação ativa de 
membros da comunidade, 
como Valdir, mostra 
que todos podem fazer 
a diferença quando se 
trata de cuidar do nosso 
planeta.

“Tudo começou em 
dos encontros do Grupo 
Vida em Família, que 
tem na comunidade de 
Marcianópolis. Então, 
certo dia, em um desses 
encontros, surgiu a 
ideia de reunirmos 
a comunidade para 
fazer a limpeza do 
rio. Começou com um 
grupo de famílias, e 
foi aumentando os 
envolvidos, amigos 
e parceiros foram se 
unindo ao programa. No 
ano passado, tivemos 
182 pessoas envolvidas 
nas ações de limpeza 
de rios e rodovias na 
comunidade. Neste ano, 
nossa data coincidiu com 

as colheitas, então muitas 
pessoas se envolveram 
nas colheitas e o grupo 
diminuiu um pouco, em 
torno de 150 pessoas 
participaram”, comentou 
Valdir.

A organização 
de um projeto de 
limpeza comunitária 
requer planejamento e 
dedicação. A mobilização 
acontece no Rancho 
Dalla Vecchia. Valdir e 
sua equipe começam 
a preparação às 5 da 
manhã, com um café da 
manhã reforçado para 
todos os voluntários. As 
equipes são formadas 
por grupos de cinco a 
seis pessoas, cada uma 
liderada por alguém que 
conhece bem a área. O 
trabalho começa cedo 
e, até as 10:30, a maior 
parte da limpeza já foi 
concluída. A equipe serve 
o almoço e na parte da 
tarde, é só diversão, 
jogo de bola, de bocha, 
trilha e caminhada, entre 
outras atividades que são 
organizadas no Rancho. 

“Após servir um 
saboroso café, com 
reviro castelhano e 
fortaia, entre outras 
coisas, a gente organiza 
as equipes de cinco ou 
seis pessoas. Sempre 
alguém da comunidade, 
que conhece o trecho, 
lidera a equipe. Tivemos 
a grata satisfação de ter 
participando conosco, 
pelo terceiro ano 
consecutivo, pessoas 
do Rio Grande do Sul, 
vindos de Vista Gaúcha, 

Tenente Portella e 
Barra do Guarita. Já 
chegam na sexta-feira, 
jantam conosco e no 
sábado participam da 
nossa limpeza de rios e 
estradas”, contou ele.

A coleta e destinação 
do lixo

Um dos aspectos mais 
impactantes do projeto 
é a quantidade de lixo 
coletado. Em um ano, a 
equipe chegou a retirar 
cinco toneladas de lixo 
dos rios e margens 
de rodovias. O lixo é 
separado e encaminhado 
para a coleta seletiva, 
com o apoio da prefeitura 
municipal. Esse 
processo garante que 
o máximo possível de 
materiais recicláveis seja 
reaproveitado, reduzindo 
o impacto ambiental.

“Neste dia, a gente 
consegue recolher 
mais de 5 toneladas 
de lixo. É incrível o 
que a gente encontra 
jogado às margens 
de rios, isso vai desde 
garrafas pet, que é o 
mais comum, até móveis, 
cadeiras, equipamentos 
eletrônicos, entre outras 
coisas. 

O projeto de Valdir 
não seria possível sem 
o envolvimento ativo 
da comunidade. Todos 
os anos, mais de 150 
pessoas, incluindo 
professores, estudantes, 
membros de entidades 
beneficentes e moradores 
locais, se reúnem para 
participar da limpeza. 
Essa participação massiva 

é um testemunho 
do compromisso da 
comunidade com a 
preservação ambiental 
e da capacidade de 
mobilização de Valdir.

“Em um dos anos, 
tivemos uma abordagem 
da Polícia Rodoviária 
Federal que comunicou 
que, em caso de 
acidente na rodovia, os 
organizadores seriam 
presos. Então, para não 
comprometer ninguém 
optamos em não atuar na 
rodovia, mas mantemos 
a limpeza das ruas, a 
gente faz o trevo de 
acesso à Marcianópolis, 
vai até a comunidade 
e faz todas as ruas da 
comunidade, totalizando 
cerca de 6 quilômetros 
de estrada. Quando 
o tempo está bom, a 
gente consegue fazer 
também o recolhimento 
de lixo em um trecho de 
aproximadamente 12 
quilômetros de rio, em 
um dia”, destacou Valdir 
Dalla Vecchia.

O envolvimento 
para o bem social e 
ambiental

O sucesso do projeto 
também depende das 
parcerias e do apoio de 
empresas locais. Valdir 
conta com o patrocínio 
de várias empresas que 
fornecem alimentos, 
equipamentos e outros 
recursos necessários 
para a realização do 
evento. Essa colaboração 
entre o setor privado e a 
comunidade é essencial 
para a sustentabilidade 

do projeto. 
Além da limpeza, o 

projeto de Valdir inclui 
atividades de educação 
ambiental. Palestras com 
biólogos e especialistas 
são organizadas para 
informar os participantes 
sobre a importância 
da conservação dos 
ecossistemas locais e 
as leis ambientais. Essa 
abordagem educativa 
é fundamental para 
fomentar uma cultura de 
respeito e cuidado com o 
meio ambiente.

Os resultados do 
projeto de limpeza de 
rios e rodovias são 
visíveis e significativos. 
A quantidade de lixo 
removido, a melhoria na 
qualidade da água e a 
redução da poluição nas 
margens das rodovias 
são alguns dos benefícios 
tangíveis. Além disso, 
o projeto promove a 
união da comunidade 
em torno de uma causa 
comum, fortalecendo os 
laços sociais e o senso de 
pertencimento.

Apesar dos sucessos, o 
projeto enfrenta desafios, 
como a conscientização 
contínua das novas 
gerações e a necessidade 
de recursos para manter 
a iniciativa. No entanto, 
essas dificuldades 
também representam 
oportunidades para 
expandir o alcance do 
projeto e envolver ainda 
mais pessoas na causa 
ambiental.

Um dos principais eventos comunitários de preservação ambiental da região Sudoeste do Paraná, acontece 
na comunidade de Marcianópolis, em Santo Antonio do Sudoeste. Leia e descubra como este projeto é 
realizado, com a participação de mais de 150 pessoas

PODCAST.
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Etapa regional de São Miguel do Oeste define os classificados para a próxima etapa do 
Santa Catarina Canta

Na noite desta terça-feira, 9, 
São Miguel do Oeste conheceu 
os selecionados da etapa 
regional do “Santa Catarina 
Canta – Festival Sertanejo”. 
Na seletiva realizada no 
Auditório Clube Comercial, 
foram escolhidas as duplas 
Kyara e Thais (na categoria 
Infantojuvenil) e Célly e Jullyê 
e Igor e Junior (na categoria 

Geral). Eles garantiram vaga 
na Etapa Mesorregional Oeste, 
que ocorre em Chapecó no 
dia 29 de setembro, com 
show da dupla Rick & Renner, 
juntamente com a Camerata 
Florianópolis.

Nesta primeira etapa, já 
foram selecionados os artistas 
das etapas de São Lourenço do 
Oeste, Chapecó e Maravilha. 

Os nomes desses cantores 
podem ser conferidos no site do 
Festival (Festival Santa Catarina 
Canta – Festival Sertanejo).

Xanxerê será nesta quarta
As audições Regionais do 

Festival continuam durante esta 
semana. E nesta quarta-feira, 
10, será em Xanxerê, às 19h, 
no Teatro Costa e Silva, com 
entrada gratuita.

Dionísio Mais Cultura acontecerá nos 
primeiros dias de agosto
A Artefron recebeu o apoio do Programa de Incentivo à Cultura (PIC) do Governo do Estado de Santa 
Catarina e promoverá mais um grandioso evento

Dionísio Cerqueira está 
prestes a sediar um dos 
eventos culturais mais 
importantes da região. 
Com data prevista para 
acontecer nos dias 3 e 
4 de agosto, o evento 
“Dionísio Mais Cultura”, 
promovido pelo Artefron, 
promete ser um festival 
recheado de atrações 
artísticas, música e 
dança.

O evento, organizado 
pela Artefron, e 
patrocinado pelo 
Programa de Incentivo à 
Cultura (PIC) do Governo 
do Estado de Santa 
Catarina, será realizado 
no Centro de Eventos de 
Dionísio Cerqueira.

De acordo com o vice-
presidente da Artefron, 
Glauson Voltz, não haverá 
cobrança de ingresso 
e os visitantes poderão 
desfrutar de uma grande 
variedade de atrações.

“Teremos uma 
programação extensa e 

diversificada, com artistas 
e bandas renomadas. O 
ingresso é gratuito, com 
apenas a comida e bebida 
sendo pagas. Esperamos 
que toda a região 
compareça e aproveite 
essa oportunidade de ver 
grandes shows sem sair 
de Dionísio Cerqueira”, 
destacou Glauson.

A presidente da 
entidade, Nelci Wunsch, 
por sua vez, reforçou 
a importância do 
apoio recebido para a 
realização do evento. 

“Este projeto só 
é possível graças ao 
apoio de diversas 
empresas e à dedicação 
de nossa equipe. A 
programação inclui 
desfiles, apresentações 
de grupos folclóricos, 
bandas e diversas opções 
gastronômicas, cada 
barraca representando 
uma etnia diferente,” 
comentou Nelci.

Confira a 

programação:
Sábado, 03 de agosto
- Desfile de rua com 

Fritz e Frida às 15h30;
- Abertura oficial: às 

18h com autoridades 
locais;

- Apresentações 
folclóricas: Grupos da 
Argentina, Ucrânia, e 
várias regiões de Santa 
Catarina, começando às 
18h15;

- Atrações Musicais: 
Grupo Sole Mio (20h30), 
Os Reis da Alegria 
(21h30) e Orquestra 
Continental (23h30).

Domingo, 04 de 
agosto

- Início das atividades: 
às 9h30 com a 
apresentação dos Ginetes.

- Invernada do CTG 
Sinuelo da Fronteira às 
10h.

- Show de humor com 
Seu Anibal às 10h30.

- Alex Dias e Anderson 
(11h), Os Gaiteiros do 
Motorhome (12h30).

- Continuação das 
apresentações folclóricas 
e Nando Spessato e 
Banda (14h30) e para 
encerrar o evento, banda 
Munique (16h).

Lembrando que o 
ingresso é gratuito e 
haverá estacionamento 
com um valor de R$ 10 
para carros pequenos e 
R$ 15, veículos maiores, 
por dia.

O evento conta com o 
apoio de várias entidades 
e empresas, incluindo 
o Rotary Club, que 
cuidará da gastronomia, 
oferecendo pratos típicos 
italianos e churrasco. A 
Administração Municipal 
também contribuiu para 
o festival. 

“Os incentivadores do 
evento são a Ascoagrin, 
Prefeitura, PIC, Fundação 

catarinense de Cultura 
e o Governo de Santa 
Catarina, e os parceiros 
bônus são a Bonno Free 
Shop, Sollos, Tio Roque, 
Berlanda e Marcon, 
graças a ajuda de todos 
esse evento está com 
grandes expectativas” 
destacou Glauson.

CULTURA.
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Festa do Chapéu de Palha e Expo Bom Jesus 
movimentam região

Apesar do frio e 
chuva que atingiu a 
região durante o final de 
semana, muitas pessoas 
visitaram o município de 
Bom Jesus do Sul, para 
prestigiar a realização 
da 26ª Festa do Chapéu 
de Palha e 2ª Expo Bom 
Jesus.

Já passava das 22 
horas de sexta-feira (05), 

quando as autoridades 
fizeram uso da palavra 
e foi dada a largada de 
uma das festas mais 
aguardadas da região.

Ainda na noite de 
sexta-feira, após a 
abertura oficial, os 
presentes curtiram o 
show do cantor local, 
Luan Peretti e sua 
banda, e logo depois 

o baile continuou 
com a banda Sedução 
Show, que animou 
a galera e aqueceu 
a noite, concluindo 
com a apresentação 
incomparável da Terceira 
Dimensão.

No sábado, durante a 
manhã foi realizada mais 
uma edição da Sessão 
de Crédito e Rodada de 

Negócios, seguido do 
almoço organizado pelas 
entidades locais.

Durante a tarde os 
presentes curtiram 
uma matinê com Xirú 
Pampeano e Claudia Lins, 
e a criançada se divertiu 
com os brinquedos 
infláveis. 

A noite mais um baile 
foi realizado, dessa vez 

com a Banda GDO e São 
Francisco.

Já no domingo foi 
realizado o tradicional 
almoço, seguido de 
matinê com a Banda 
Novo Destino.

A festa foi concluída 
com a Banda Danúbio 
Azul, que animou os 
presentes e fechou com 
chave de ouro mais 

uma edição da Festa do 
Chapéu de Palha e Expo 
Bom Jesus.

Milhares de pessoas de 
toda a região visitaram 
o município e puderam 
desfrutar de bons 
momentos em família.

Estratégia de combate ao Aedes com larvicida vira política nacional
O Ministério da 

Saúde divulgou nota 
estabelecendo a 
ampliação da estratégia 
criada pela Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz) 
para combate ao 
mosquito Aedes aegypti, 
vetor de arborviroses 
como dengue, zika 
e chikungunya. A 
expectativa é de que a 
transformação da medida 
em  política pública de 
abrangência nacional 
contribua para reduzir 

as populações do inseto, 
sobretudo em cidades 
maiores.

A estratégia envolve 
as chamadas estações 
disseminadoras de 
larvicidas (EDLs). Trata-se 
de potes com dois litros 
de água parada que são 
distribuídos em locais 
onde há proliferação dos 
mosquitos. Em busca de 
um local para depositar 
seus ovos, as fêmeas 
se sentem atraídas. 
No entanto, antes de 

alcançarem a água, elas 
são surpreendidas por 
um tecido sintético que 
recobre os potes e que 
está impregnado do 
larvicida piriproxifeno. 
A substância acaba 
aderindo ao corpo das 
fêmeas que pousam na 
armadilha. Dessa forma, 
elas mesmas levarão 
o larvicida para os 
próximos criadouros que 
encontrarem, afetando 
o desenvolvimento 
dos ovos e as larvas ali 

depositados.
De acordo com 

a nota informativa 
25/2024, editada há 
duas semanas pela 
Secretaria de Vigilância 
em Saúde e Ambiente 
do Ministério da Saúde, 
o fluxo para a adoção 
das EDLs envolve cinco 
etapas: manifestação de 
interesse do município, 
assinatura de acordo de 
cooperação técnica com 
a pasta e com a Fiocruz, 
validação da estratégia 

com a secretaria de 
saúde do respectivo 
estado, realização 
de capacitações com 

os agentes locais e 
monitoramento da 
implementação.

GERAL.

Milhares de pessoas visitaram o município de Bom Jesus do Sul para prestigiar mais uma edição do 
Chapéu de Palha e Expo Bom Jesus

SAÚDE.
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Eu gostaria de falar sobre as emoções, 
especificamente da agressividade, da agressão. Nós 
conhecemos muitas pessoas agressivas, manifestam 
isso de uma forma muito forte. Mas o que é mesmo 
a agressividade? Todos nós temos a agressividade. 
As agressões fazem parte de mim. Elas querem me 
conceder a força de encarar os problemas e tomar 
a minha vida nas próprias mãos. Irregular a relação 
entre proximidade e distância. Utilizar as agressões 
como energia vital não significa gritar com os outros, 
nem machucar os outros, mas estabelecer limites 
claros e encarar as questões que precisamos resolver. 
Ao reprimir a agressão ou me deixar determinar por 
ela. A mesma se expressa em ira, raiva e rancor. Neste 
caso, sou contra todos e qualquer um que me aparece 
na frente. Estou insatisfeito e fico implicando com 
todos. A agressão é, além da sexualidade, a principal 
energia vital. Por isso, é preciso ter um cuidado 
especial para lidar com ela. Falta vitalidade aquelas 
pessoas que reprimem as suas agressões. Por isso, 
alguns compreendem que tem que ser bonzinhos 
em todas as situações. E muitas vezes essa pessoa 
pode se tornar depressiva. Quem não está consciente 
de sua agressão expressa de modo inconsciente 
muitas vezes sob uma fachada de devoção. Aqui 
nós poderíamos imaginar algumas pessoas que 
demonstram uma piedade, uma devoção, que não é 
muito resolvida. Que nós percebemos que não é algo 
natural. Por isso, agressividade existe em todos nós. 
Surpreendo-me quando vejo quão agressivas são 
algumas pessoas devotas. Fazem uso de palavrões 
brutais contra pessoas que têm uma opinião 
diferente. Criticam seus semelhantes na sua paróquia 
dizendo que não são suficientemente espirituais. Elas 
sim são espirituais. Outros não. Porém, elas também 
não nos convidam à espiritualidade pelo jeito como 
elas são. Preferimos evitá-las porque passam uma 
energia desagradável. Às vezes condenam as pessoas 
que interpretam a Bíblia de uma forma diferente do 
que elas mesmas. Essas pessoas não percebem que 
agem assim, mas agem assim ainda em nome de 
Deus. Por isso, caro leitor, é importante. Importante 
saber lidar com as nossas agressões. Saber lidar dá as 
nossas agressões, a nossa agressividade e uma força 
positiva para lidar bem com a vida. Se eu reprimir as 
agressões, se eu sufocá-las, elas vão se manifestar de 
uma forma inconveniente para os outros. 

Como lido com minha 
agressividade

“A felicidade pode ser encontrada mesmo nos momentos mais sombrios, se alguém se 
lembrar de acender a luz.” – Albus Dumbledore, em Harry Potter e o Prisioneiro de Azkaban.

ATO DE PROMULGAÇÃO N.º 01/2024

Promulga  projeto  de  lei  sancionado  tacitamente,  em

virtude do silêncio de sanção ou veto em tempo hábil pelo

Prefeito Municipal, e dá outras providências.

O PRESIDENTE DA CÂMARA DE VEREADORES DE BARRACÃO, Estado do
Paraná, no uso de suas atribuições legais e regimentais definidas nos art. 174  e seguintes, do
Regimento Interno desta Casa de Leis, 

CONSIDERANDO  a  aprovação  pela  Câmara  Municipal  do  Projeto  de  Lei
03/2024, de autoria do Poder Legislativo; 

CONSIDERANDO  a  intempestividade  do  veto  e  o  silêncio  de  sanção  pelo
Excelentíssimo Prefeito Municipal no tempo hábil previsto nos art. 174, §3º e §10 do Regimento
Interno, no que concerne a aludida proposição legislativa; 

RESOLVE 

Art.  1º.  PROMULGAR  a  Lei  n.º  2432.  /2024,  oriunda  do  projeto  de  Lei  n.º
03/2024,  de  autoria  do  Poder  Legislativo  Municipal,  cujo  conteúdo  faz  parte  integrante  do
presente ato de promulgação. 

Publique-se e registre-se. 

Câmara Municipal de Barracão/PR, aos 09 de julho de 2024. 

VALDELÍRIO BORGES DE LIMA
                Presidente 

LEI N.º 2432/2024

Fixa  os  subsídios  do  Prefeito,  Vice-
Prefeito,  Gerente  Geral,  Secretário
Geral,  Chefe  de  Gabinete,  Assessor
Jurídico,  Assessor  de  Comunicação  e
Imprensa  e  Secretários  do  Município  de
Barracão/PR  para  a  próxima  legislatura
(2025/2028).

     

A Câmara Municipal de Vereadores de Barracão/Paraná após a sua

devida tramitação regimental       APROVOU       a seguinte LEI:  

Art.  1º  -  O subsídio  mensal  do Prefeito Municipal  para o quadriênio de

2025 a 2028, f ica f ixado, em parcela única, na ordem de R$ 14.056,04 (quatorze

mil,  cinquenta e seis reais e quatro centavos).  

§ 1º -  O substituto legal que, na forma regimental,  assumir  o Executivo

Municipal,  nos  impedimentos  ou  ausências  do(a)  Prefeito,  fará  jus  ao

recebimento  do  subsídio  diferenciado,  proporcionalmente  ao  período  da

substituição, por mês ou fração.

Art.  2º  -  O  subsídio  mensal  do  Vice-Prefeito  Municipal  para  o

quadriênio    de  2025  a  2028,  f ica  f ixado,  em  parcela  única,  na  ordem  de  R$

5.943,38 (cinco mil,  novecentos e quarenta e três reais e tr inta e oito centavos).

Art.  3º  -  O  subsídio  mensal  do  Gerente  Geral  para  o  quadriênio  de

2025  a  2028,  f ica  f ixado,  em  parcela  única,  na  ordem  de  R$  4.825,53  (quatro

mil,  oitocentos e vinte e cinco reais e cinquenta e três centavos).  

Art.  4º  -  O  subsídio  mensal  do  Secretário  Geral  para  o  quadriênio  de

2025  a  2028,  f ica  f ixado,  em  parcela  única,  na  ordem  de  R$  4.825,53  (quatro

mil,  oitocentos e vinte e cinco reais e cinquenta e três centavos).  

Art. 5º -  O subsídio mensal do Chefe de Gabinete para o quadriênio de

2025  a  2028,  f ica  f ixado,  em  parcela  única,  na  ordem  de  R$  4.825,53  (quatro

mil,  oitocentos e vinte e cinco reais e cinquenta e três centavos).  

Art.  6º  -  O subsídio  mensal  do Assessor  Jurídico  para o  quadriênio  de

2025  a  2028,  f ica  f ixado,  em  parcela  única,  na  ordem  de  R$  4.825,53  (quatro

mil,  oitocentos e vinte e cinco reais e cinquenta e três centavos).

Art.  7º  -  O  subsídio  mensal  do  Assessor  de  Comunicação  e  Imprensa

para  o  quadriênio  de  2025  a  2028,  f ica  f ixado,  em  parcela  única,  na  ordem  de

R$ 4.416,01 (quatro mil,  quatrocentos e dezesseis reais e um centavo).  

Art. 8º -  O subsídio mensal do Secretários para o quadriênio de 2025 a

2028,  f ica  f ixado,  em  parcela  única,  na  ordem  de  R$  4.416,01  (quatro  mil,

quatrocentos e dezesseis reais e um centavo).

Art.  9º  -  Os  subsídios  de  que  trata  esta  Lei  serão  pagos  na  mesma

data dos pagamentos feitos aos demais servidores e agentes polít icos.

Art.  10  -  As  despesas  decorrentes  desta  Lei  serão  suportadas  por

recursos do orçamento anual.

Art.  11  -  Esta  Lei  entra  em  vigor  na  data  de  sua  publicação,

produzindo efeitos f inanceiros a part ir  de 1º de janeiro de 2025.

Câmara de Vereadores de Barracão/PR, 09 de julho de 2024.

VALDELÍRIO BORGES DE LIMA

PRESIDENTE

ATO DE PROMULGAÇÃO N.º 02/2024

Promulga  projeto  de  lei  sancionado  tacitamente,  em

virtude do silêncio de sanção ou veto em tempo hábil pelo

Prefeito Municipal, e dá outras providências.

O PRESIDENTE DA CÂMARA DE VEREADORES DE BARRACÃO, Estado do
Paraná, no uso de suas atribuições legais e regimentais definidas nos art. 174  e seguintes, do
Regimento Interno desta Casa de Leis, 

CONSIDERANDO  a  aprovação  pela  Câmara  Municipal  do  Projeto  de  Lei
04/2024, de autoria do Poder Legislativo; 

CONSIDERANDO  a  intempestividade  do  veto  e  o  silêncio  de  sanção  pelo
Excelentíssimo Prefeito Municipal no tempo hábil previsto nos art. 174, §3º e §10 do Regimento
Interno, no que concerne a aludida proposição legislativa; 

RESOLVE 

Art. 1º. PROMULGAR a Lei n.º 2433./2024, oriunda do projeto de Lei n.º 04/2024,
de autoria do Poder Legislativo Municipal, cujo conteúdo faz parte integrante do presente ato de
promulgação. 

Publique-se e registre-se. 

Câmara Municipal de Barracão/PR, aos 09 de julho de 2024. 

VALDELÍRIO BORGES DE LIMA
                Presidente 

LEI N.º 2433/2024

Fixa  os  subsídios  dos  Vereadores  do
Município  de  Barracão/PR  para  a
próxima legislatura (2025/2028).

     A Câmara Municipal  de Vereadores de Barracão/Paraná após a

sua devida tramitação regimental       APROVOU       a seguinte LEI:  

Art. 1º -  O subsídio mensal dos Vereadores (as),  para a Legislatura de 

2025 a 2028, f ica f ixado, em parcela única, nos seguintes valores:

ANO PERÍODO VALOR
2025 01/01/2025 a 31/12/2025 R$ 4.578,50
2026 01/01/2026 a 31/12/2026 R$ 4.755,68
2027 01/01/2027 a 31/12/2027 R$ 4.941,72
2028 01/01/2028 a 31/12/2028 R$ 5.188,80

§  1º  -  O  subsídio  mensal  do(a)  Presidente  da  Câmara  Municipal  será
para a Legislatura  de 2025 a 2028,  f ica  f ixado,  em parcela  única,  nos seguintes
valores:

ANO PERÍODO VALOR
2025 01/01/2025 a 31/12/2025 R$ 5.641,54
2026 01/01/2026 a 31/12/2026 R$ 5.871,87
2027 01/01/2027 a 31/12/2027 R$ 6.113,71
2028 01/01/2028 a 31/12/2028 R$ 6.419,39

§  2º  -  O  substituto  legal  que,  na  forma  regimental,  assumir  a

Presidência,  nos  impedimentos  ou  ausências  do(a)  Presidente  da  Câmara

Municipal,  fará  jus  ao  recebimento  do  subsídio  diferenciado,  proporcionalmente

ao período da substituição, por mês ou fração.

§  3º  -  A  percepção  do  subsídio  está  condicionada  ao  comparecimento

dos  (as)  Vereadores  (as)  às  Sessões  Ordinárias,  Extraordinárias  e  das

Comissões Permanentes da Câmara.

§  4º  -  Será  considerado  presente  à  Sessão,  o(a)  Vereador(a)  que

assinar  a  folha  de  presença  no  início  da  Sessão,  que  part icipar  da  votação das

proposições  constantes  da  pauta  e  permanecer  no  Plenário  até  o  encerramento

do  grande  expediente,  ressalvado  outras  situações  não  previstas  nesta  Lei  e

deliberadas pelo plenário.

§  5º  -  O(a)  Vereador(a)  que  não  comparecer  às  Sessões  a  que  se

refere  o  §  3º,  salvo  justif icativa  deferida  pelo(a)  Presidente  ou  aprovada  pelo

Plenário,  sofrerá  desconto  equivalente  a  25%  (vinte  e  cinco  por  cento)  do

subsídio para cada Sessão.

Parágrafo  Único  -  O  subsídio  mensal  dos(as)  Vereadores(as)  não

sofrerá prejuízo durante o período de recesso parlamentar.

§  6º  -  Excetuam-se  dos  descontos  de  que  tratam  este  art igo  as

ausências  relativas  às  sessões  extraordinárias  em  que  o(a)  Vereador(a)  não

tenha  tomado  ciência  da  convocação,  desde  que  assim  justif ique  e  seja  aceito

pelo Plenário nos termos deste art igo.

§  7º  -  As  sessões  plenárias  extraordinárias,  nos  termos  da

Constituição Federal, art.57, § 7º, não serão indenizadas.

Art.  2º  -  Em  caso  de  substituição,  os(as)  Vereadores(as)  suplentes

terão direito ao valor do subsídio mensal proporcional  por dia de substituição.

Art.  3º  -  Os  subsídios  de  que  trata  esta  Lei  serão  pagos  na  mesma

data dos pagamentos feitos aos demais servidores e agentes polít icos.

Art.  4º  -  As  despesas  decorrentes  desta  Lei  serão  suportadas  por

recursos do orçamento anual.

Art. 5º -  Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação, produzindo

efeitos f inanceiros a part ir  de 1º de janeiro de 2025.

Câmara de Vereadores de Barracão/PR, 09 de julho de 2024.

VALDELÍRIO BORGES DE LIMA

VEREADOR PRESIDENTE
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Lobo mumificado de 44.000 anos 
pode revelar vírus pré-histórico

Em 2021, 
uma descoberta 
impressionante sacudiu 
a comunidade científica 
e capturou a imaginação 
do público: moradores 
da região de Yakutia, 
no leste da Rússia, 
encontraram um lobo 
mumificado em um 
espesso permafrost. 
Este solo, normalmente 
congelado o ano todo, 
começou a descongelar 
devido ao aumento das 
temperaturas globais, 
revelando segredos há 
muito escondidos.

O lobo encontrado 
em Yakutia é uma 
relíquia do período 
Pleistoceno, uma 
época que terminou há 
cerca de 11.700 anos. 
Graças às condições do 
permafrost, o animal foi 
preservado de forma 
quase perfeita. Seus 
dentes e uma grande 
parte de seu pelo 
permanecem intactos, 
proporcionando uma 
visão rara e detalhada 
de como era este 
predador há 44.000 
anos. Além disso, alguns 
órgãos internos também 
foram preservados, 
oferecendo uma 
oportunidade única 
para estudos biológicos 
detalhados.

Robert Losey, 
antropólogo da 
Universidade de Alberta, 
destacou a singularidade 
da descoberta: “É o 
único lobo adulto 
completo do Pleistoceno 
já encontrado, o que por 
si só é realmente notável 
e completamente único.” 
A análise genética 
deste lobo permite 
compreender melhor 
suas características 
hereditárias e sua 
relação com outras 
espécies, tanto extintas 
quanto modernas.

Além disso, a 
preservação dos órgãos 
internos possibilita 
estudos sobre as 
doenças da época. 
Os pesquisadores 
estão especialmente 
interessados nos 
micróbios antigos 
presentes no intestino 
do lobo. Esses 
microrganismos podem 
oferecer insights 
sobre as interações 
biológicas do passado 
e até mesmo ajudar no 
desenvolvimento de 
novos medicamentos.

O derretimento 
do permafrost não 
apenas revela criaturas 
antigas como este 
lobo, mas também 
traz à tona bactérias 
e vírus adormecidos 
há milênios. Em 2016, 
um surto de antraz na 
Península de Yamal, na 
Sibéria, foi atribuído ao 
degelo de esporos de 
antraz de uma carcaça 
de rena congelada. 
Este incidente infectou 
36 pessoas e resultou 
na morte de uma 
criança, destacando os 
perigos potenciais do 
descongelamento do 
permafrost.

No ano passado, o 
pesquisador Jean-Michel 
Claverie conseguiu 
reviver um vírus de 
48.000 anos encontrado 
no permafrost siberiano. 
Este vírus ainda era 
capaz de infectar 
amebas unicelulares, 
demonstrando que 
alguns patógenos 
antigos podem 
permanecer viáveis 
por períodos 
extremamente longos. 
Estes achados sugerem 
que outros patógenos 
adormecidos poderiam 
ser liberados à medida 
que o permafrost 
continua a descongelar, 

representando riscos 
significativos para a 
saúde pública.

Pesquisadores da 
Universidade Federal do 
Nordeste, em Yakutsk, 
estão liderando os 
estudos sobre o lobo do 
Pleistoceno. Análises 
detalhadas de seus 
dentes indicam que era 
um macho adulto que 
provavelmente caçava 
em um ambiente plano 
e gelado, habitado 
por criaturas como 
mamutes, rinocerontes-
lanosos, cavalos 
extintos, bisões e renas. 
Restos desses animais 
podem ainda estar 
presentes no intestino 
do lobo, aguardando 
análises mais 
aprofundadas.

Além do lobo, 
os cientistas estão 
examinando outros 
animais antigos 
encontrados na região, 
incluindo lebres fósseis, 
um cavalo e um urso. 
A equipe já dissecou 
uma cabeça de lobo 
do Pleistoceno e tem 
outro fóssil de lobo 
que será estudado em 
breve. Estes estudos 
colaborativos têm o 
potencial de enriquecer 
nosso entendimento 
sobre a biodiversidade 
pré-histórica e as 
condições ambientais da 
época.

A descoberta do 
lobo do Pleistoceno 
oferece uma janela 
sem precedentes para 
estudar a vida e as 
condições de saúde 
de uma era há muito 
passada. A análise 
dos microrganismos 
presentes no lobo pode 
revelar novas espécies 
de bactérias e vírus, 
potencialmente úteis 
para o desenvolvimento 
de tratamentos médicos. 

Estruturas cerimoniais de 5 mil anos 
são descobertas

Cerâmicas e 
estruturas cerimoniais 
Moche de 5 mil anos 
foram descobertas no 
Peru, proporcionando 
um vislumbre 
fascinante das antigas 
civilizações das 
Américas. Arqueólogos 
desenterraram duas 
estruturas cerimoniais 
no Cerro Las Ánimas, 
datadas das culturas 
Moche (600-700 
d.C.) e do Período 
Inicial (600-700 d.C.), 
respectivamente. Essas 
descobertas oferecem 
uma perspectiva 
simbólica, religiosa e 
ideológica dos antigos 
habitantes.

Descobertas no 
Cerro Las Ánimas

Arqueólogos, ao 
escavarem o Cerro Las 
Ánimas, encontraram a 
base de uma estrutura 
escalonada do período 
Moche, possivelmente 
um centro de adoração 
enterrado sob a areia 
transportada pelo 
vento ao longo dos 
anos. A forma cruzada 
da estrutura lembra 
o layout da chamada 
huaca Moche em 
Trujillo, utilizada 
para rituais mágico-
religiosos, localizada em 
uma visão panorâmica 
do vale de Zaña. Essa 
vista privilegiada 
sugere que o local foi 
importante para os 
antigos habitantes da 
região.

Na base da huaca, 
os arqueólogos 
encontraram o esqueleto 
de uma criança entre 4 
e 10 anos, enterrada em 
posição fetal em uma 
cela. Eles acreditam que 
a criança pode ter sido 
um sacrifício humano ou 
uma vítima de doença. 
No entanto, essas são 
hipóteses preliminares 

que precisam ser 
confirmadas através 
de análises científicas, 
conforme afirmaram em 
entrevista à Agência de 
Notícias de Chiclayo.

Além da huaca, foram 
descobertos elementos 
de um complexo 
arquitetônico com mais 
de 5 mil anos. Este 
complexo inclui pisos 
e paredes de adobe 
de argila decorados, 
com uma estrutura 
central contendo uma 
escadaria que leva 
a uma área de palco 
polida. A presença desta 
estrutura sugere o uso 
cerimonial do local. No 
fundo da área do palco, 
foram encontradas 
duas lajes, uma intacta 
e outra danificada por 
saqueadores de túmulos.

Luis Armando 
Muro Ynoñán, diretor 
do projeto Úcupe – 
Paisagens Culturais do 
Vale de Zaña e líder 
da escavação, acredita 
que se trata de uma 
estrutura de “teatro” 
do Período Formativo 
Inicial, usada para 
cerimônias rituais. Ele 
explica que as imagens 
antropomórficas em alto 
relevo, que misturam 
características de 
animais e humanos, 
demonstram uma rica 
cultura mitológica e 
simbólica.

Arte e símbolos dos 
antigos

Um dos monumentos 
incluía um muro 
perimetral na área 
superior, que exibia 
um painel revestido 
de gesso pintado de 
azul com um círculo 
vermelho e uma figura 
geométrica branca. Essa 
expressão artística, 
ainda não totalmente 
compreendida, evidencia 
a civilização avançada 

que habitava a região. 
A arte encontrada no 
local proporciona uma 
compreensão mais 
profunda da simbologia 
e das crenças religiosas 
dos antigos habitantes.

Impacto das 
descobertas

A combinação de 
elementos Moche e 
do Período Inicial na 
mesma área permite 
estudar a evolução das 
práticas culturais ao 
longo dos milênios. 
Essas descobertas 
são cruciais para 
os pesquisadores, 
pois enriquecem o 
conhecimento da 
história pré-colombiana 
no Peru e ajudam 
na compreensão das 
antigas sociedades 
humanas nas Américas. 
Os artefatos e estruturas 
encontrados oferecem 
uma visão detalhada 
das práticas religiosas e 
cerimoniais dos antigos 
peruanos.

Significado da 
descoberta do corpo 
da criança

O corpo da criança 
encontrado na base da 
huaca levanta muitas 
questões sobre as 
práticas culturais e 
religiosas dos Moche. 
O posicionamento fetal 
sugere um rito funerário 
significativo, que pode 
indicar a importância 
da criança na sociedade 
ou a necessidade de 
apaziguar deidades 
através de sacrifícios. 
Esses restos mortais 
fornecem uma janela 
para os costumes e as 
crenças dos antigos 
habitantes do Peru, 
e estudos adicionais 
são necessários para 
entender plenamente o 
contexto e a razão do 
enterro.
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Já há algum tempo 
a Polícia Militar do 
Paraná disponibilizou 
um aplicativo de celular 
que permite que você 
acione as equipes através 
de um clic. O APP 190, 
como foi denominado, 
em referência ao 
número telefônico de 
atendimento da PM, está 
disponível no Google Play 
para Android e IOS.

O aplicativo 190 
PR é uma plataforma 
da Polícia Militar 
pioneira no Brasil que 
possibilita o acionamento 
de emergência sem 
ligação telefônica. Com 
o aplicativo é possível 

registrar fatos como: 
acidente de trânsito, 
perturbação de sossego, 
violência doméstica, entre 
outras ocorrências.

Para isso, o usuário 
precisa baixar o 
aplicativo gratuitamente 
em seu aparelho e 
preencher um cadastro 
com informações 
pessoais como nome 
completo, RG e CPF. 
Estas informações são 
necessárias para evitar 
trotes.

Após o preenchimento 
dos dados, basta abrir 
o app e escolher a 
opção que se encaixa na 
situação da ocorrência.

O APP 190 PR também 
é projetado para atender 
pessoas com deficiência 
auditiva, sendo possível 
ativar auxílio por libras, 
visando sempre atender 
ao usuário de maneira 
eficiente.

Em ocorrências com 
risco a vida o chamado 
é iniciado antes do 
preenchimento do 
formulário, por isso é 
muito importante deixar 
a localização do aparelho 
ativa.

Visando auxiliar as 
informações repassadas, 
em algumas ocorrências 
é possível enviar 
vídeo e fotos e, após o preenchimento do 

formulário, é iniciado um 
chat caso seja necessário 
maiores informações. 

O APP 190, como foi denominado, em referência ao número telefônico de atendimento da PM, está 
disponível no Google Play para Android e IOS

Você pode acionar a PMPR por meio de um 
app de celular

SEGURANÇA.

A GENTE 

TÁ NO RUMO

CERTO.

saiba mais em gov.br/fenobrasil

APONTE SUA 

CÂMERA PARA 

O QR CODE E 

SAIBA MAIS

O trabalho 

do governo federal 

não para. Pouco 

a pouco as coisas 

estão melhorando.

É bom

pra todo 

mundo.

AVANÇAR 

NA ECONOMIA, 

SAÚDE, 

EDUCAÇÃO E 

AGRICULTURA.

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO 
Processo Administrativo: nº 10/2024
Dispensa Presencial: nº 10/2024

Torna-se público que a  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL/PR,
por meio do Departamento Administrativo, realizará  dispensa na   forma Física  ,  com
critério de julgamento MENOR PREÇO POR ITEM,  na hipótese do art. 75, inciso II,
nos termos da Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021, da  Resolução,  nº 12/2023 do
Legislativo e demais legislações aplicáveis.
OBJETO:  CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE
MANUTENÇÃO PREVENTIVA,  CORRETIVA  E MONITORAMENTO DE ALARME
NA   CÂMARA  DE  VEREADORES  DE  FLOR  DA  SERRA  DO  SUL,  serviço  de
caráter contínuo. 
Valor máximo estimado: de R$ 26.520,00 (vinte e seis mil quinhentos e vinte reais).
Data do início do recebimento das propostas: 12/07/2024 às 08h00min
Data do fim para recebimento das propostas: 16/07/2024 às 17h00min
Intervalo mínimo: 03 (três) dias
Sessão de julgamento: 17/07/2024 às 08h30min
ENDEREÇO ELETRÔNICO PARA ENVIO DAS PROPOSTAS E DOCUMENTAÇÃO:
licitacao@flordaserradosul.pr.leg.br ,  ou poderão ser  entregues presencialmente  no
setor de protocolo da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul, dentro do prazo
de recebimento das propostas. 
LINK DO EDITAL: Portal Transparência: https://transparencia.e-publica.net/epublica-
portal/#/flor_serra_sul/portal/compras/licitacaoTable?entidade=1521  
Exclusividade ME/EPP/EQUIPARADAS: ☒ Sim  ☐ Não
Margem de Preferência Local/Regional: ☐ Sim  ☒ Não
Horário de Referência: Brasília-DF

Flor da Serra do Sul/PR, 09 de julho de 2024.

Nelson Aloisio Kunsler
Presidente

EXTRATO ATA DE REGISTRO DE PREÇOS
Ata de Registro de preços Nº: 005/2024
Contratante:  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL - PR
Contratada.:  GESUL COMERCIAL LTDA - CNPJ nº 14.711.959/0001-40  
Valor......:  R$ 3.105,50 (três mil cento e cinco reais com cinquenta centavos)
Vigência...:  Início: 08/07/2024 Término: 07/07/2025
Licitação..:   Dispensa por  Justificativa  Nº.:   09/2024 – Ata de Registro  de
preços
Recursos...:  Dotação: 3.3.90.30.00.00 MATERIAL DE CONSUMO       FONTE
1001

Objeto.....:  Registro de Preços visando a aquisição de itens, peças e suprimento de
informática para atender as demandas da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do
Sul. 
Nelson Aloisio Kunsler
PRESIDENTE
Flor da Serra do Sul,  08/07/2024

EXTRATO ATA DE REGISTRO DE PREÇOS
Ata de Registro de preços Nº: 006/2024
Contratante:  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL - PR
Contratada.:  MASTERBIDS TECNOLOGIA E SERVIÇOS ESPECIALIAZADOS
LTDA - CNPJ nº 52.017.064/0001-07
Valor......:  R$ 3.031,04 (três mil e trinta e um reais com quatro centavos)
Vigência...:  Início: 08/07/2024 Término: 07/07/2025
Licitação..:   Dispensa por  Justificativa  Nº.:   09/2024 – Ata de Registro  de
preços
Recursos...:  Dotação: 3.3.90.30.00.00 MATERIAL DE CONSUMO       FONTE
1001

Objeto.....:  Registro de Preços visando a aquisição de itens, peças e suprimento de
informática para atender as demandas da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do
Sul. 
Nelson Aloisio Kunsler
PRESIDENTE
Flor da Serra do Sul,  08/07/2024
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POLÍTICA.

SAMU de Dionísio Cerqueira é o único do 
estado a ter duas ambulâncias

O Serviço de 
Atendimento Móvel 
de Urgência (SAMU) 
de Dionísio Cerqueira, 
recebeu na última 
semana mais uma nova 
ambulância. O veículo foi 
destinado através de um 
programa do Governo 
Federal. 

De acordo com o 
Secretário de Saúde 
do município, Deniz 
da Rocha, o município 
foi contemplado 
através do Programa 
do Governo, tendo em 
vista a qualidade dos 
atendimentos prestados 
pela instituição, e 
como reconhecimento 
a quantidade de 

atendimentos realizados.
“Nossos números 

e a qualidade do 
atendimento é o que 
garantiu a destinação 
dessa ambulância, que 
chega em um momento 
muito especial, quando a 
equipe completa 17 anos 
de serviço”, comemorou 
Deniz. 

Ainda de acordo 
com o secretário, com a 
chegada da nova unidade 
móvel, o Samu está com 
três ambulâncias, sendo 
que a mais antiga delas 
passará a compor a Rede 
Municipal de Saúde, onde 
continuará atuando no 
atendimento a pacientes.

“Precisamos destacar 

que o Samu de Dionísio 
Cerqueira é o único do 
estado a contar com 
duas ambulâncias, isso 
demonstra também o 
compromisso de nossas 
equipes que garante 
um atendimento de 
excelência. Todos se 
esforçam para que nossa 
saúde seja enaltecida. A 
produtividade e o registro 
correto das atividades 
são fundamentais para 
obtermos retornos 
financeiros e de 
equipamentos do 
Ministério da Saúde,” 
ressaltou Deniz.

Por sua vez o 
Coordenador do Samu, 
Samuel Ribeiro, afirmou 

que a nova ambulância 
será utilizada para 
continuar prestando 
o devido atendimento 
não só os residentes de 
Dionísio Cerqueira, mas 
também os municípios 

vizinhos de Barracão e 
Bom Jesus do Sul.

“Receber essa 
ambulância do Ministério 
da Saúde coroa nosso 
esforço, e reafirma 
nosso compromisso em 

continuar prestando um 
excelente serviço a nossa 
população”, concluiu 
Samuel. 

A nova ambulância obtida através de um programa do governo Federal vai reforçar o atendimento em 
Dionísio Cerqueira, Barracão e Bom Jesus do Sul

SAÚDE.

Deputado Rodrigo Minotto assume a Presidência da Alesc
O 2º vice-presidente 

da Assembleia 
Legislativa, deputado 
Rodrigo Minotto (PDT), 
assumiu no início da 
tarde desta terça-feira 
(9) a Presidência do 
Parlamento catarinense. 
A transmissão do 
cargo ocorreu na 
Sala de Reuniões da 
Presidência, na presença 

de autoridades e 
servidores do gabinete do 
parlamentar.

O 1º vice-presidente 
da Alesc, deputado 
Mauricio Eskudlark 
(PL), que assumiu a 
Presidência no domingo 
(7), em virtude da licença 
do presidente Mauro de 
Nadal (MDB) para chefiar 
o governo do Estado por 

uma semana, transmitiu 
o cargo para Minotto 
para passar por exames 
médicos.

“Esse é um gesto de 
todos os deputados da 
Alesc em reconhecimento 
ao que o deputado 
Minotto representa 
para nós e para Santa 
Catarina”, afirmou 
Eskudlark.

O novo presidente 
destacou que essa é a 
primeira vez que seu 
partido, o PDT, assume o 
comando do Legislativo 
estadual, mesmo 
que interinamente. 
“É um sentimento 
de muita gratidão e 
reconhecimento por esse 
gesto”, disse Minotto, 
que se emocionou ao 

discursar. “Na vida 
pública, os gestos 
representam muito. E 
mesmo que seja por 
um curto período de 
tempo, para nós é algo 
importante.”

Participaram da 
transmissão do cargo o 
presidente estadual do 
PDT, Manoel Dias, e os 
deputados Julio Garcia 

(PSD), Lucas Neves 
(Podemos), Luciane 
Carminatti (PT), Marcius 
Machado (PL), Fabiano 
da Luz (PT), Sérgio Motta 
(Republicanos), Marquito 
(Psol) e Dr. Vicente 
Caropreso (PSDB).
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Horóscopo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Procure planejar suas ações, evitando 
agir por impulso. Sol e Vênus tendem a 
lhe motivar a buscar conforto emocional 
no lar e nos vínculos afetivos, enquanto 
afloram suas habilidades criativas em prol 
da qualidade do dia a dia.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

Seu carisma emerge como ponto de força 
na expressão pessoal, cativando o entorno 
imediato e harmonizando os ambientes 
por onde você passa, visto o encontro Sol-
Vênus. Não deixe que a empolgação lhe 
leve a ações impulsivas e imprudentes.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

É preciso não ser permissiva a ponto de 
se deixar explorar. Sua postura tende 
a ganhar versatilidade com o encontro 
Sol-Vênus, o que lhe ajuda a se adaptar a 
diversas situações e otimizar recursos, en-
quanto a generosidade dissolve barreiras 
interpessoais.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

Seu charme pessoal salta aos olhos neste 
período de equilíbrio entre Sol e Vênus, 
cativando as pessoas e lhe destacando 
perante a maioria. Essa evidência, contudo, 
também pode atrair cobiça, por isso seja 
criteriosa e seletiva ao se expor.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

Busque não se deixar dominar por suas 
ambições e acabar prejudicando desatinos. 
Sol e Vênus tendem a destacar a intros-
pecção e o autocuidado como aliados ao 
reequilíbrio emocional, especialmente 
se os problemas estiverem afetando a 
autoestima.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

Devido à tensão lunar com Marte, Urano 
e Júpiter, busque neutralizar a ansiedade 
ao lidar com as dificuldades. Os amigos 
podem lhe proporcionar um apoio emocio-
nal importante, enquanto você externa seu 
lado fraterno, em um processo de simbiose 
emotiva.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Seus talentos podem aflorar frente ao 
encontro Sol-Vênus, o que favorece sua 
imagem pública. Contudo, muito cuidado 
ao defender suas opiniões em momentos 
difíceis, visto que a tensão lunar com Mar-
te, Urano e Júpiter tende a lhe predispor a 
travar batalhas desnecessárias.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

Tente ser cautelosa em ambientes com-
petitivos e em situações que deixem o 
entorno na defensiva. Sua postura pode 
se mostrar inspiradora frente ao encontro 
Sol-Vênus, o que ajuda a fortalecer os 
laços com quem você compartilha valores 
e ideais.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

Convém se manter discreta no trato 
humano e prevenir o estresse. O encontro 
Sol-Vênus pode favorecer o recolhimento 
íntimo e a fruição seleta de prazeres, en-
quanto promove transformação emocional, 
o que lhe ajuda a se libertar de padrões 
que não lhe favoreçam.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

Os ânimos tendem a inflamar e dar vazão 
a discussões nesta fase. Seus relaciona-
mentos pessoais podem vivenciar um 
momento de sinergia emocional com Sol e 
Vênus em harmonia, o que ajuda com um 
convívio amigável e prazeroso.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

Suas habilidades criativas tendem a flores-
cer na vivência com as demandas do dia 
a dia, o que favorece ações de qualidade, 
dado o encontro Sol-Vênus. Contudo, no 
trato humano, busque saber lidar com 
eventuais conflitos sem perder a compos-
tura.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

A fruição dos prazeres tende a se elevar 
nesta fase de harmonia entre Sol e Vênus, o 
que torna a vida divertida. Mas é funda-
mental buscar equilíbrio entre lazeres e 
responsabilidades para que as demandas 
do cotidiano não sejam sacrificadas.

Próximos
lançamentos

 

COMO VENDER A LUA -  11/07/24

Em Como Vender a Lua, faíscas 
voam em todas as direções enquanto a 
especialista em marketing Kelly Jones 
(Scarlett Johansson), contratada para 
consertar a imagem pública da NASA, 
causa estragos na já difícil tarefa do 
diretor de lançamento da Apollo 11, 
Cole Davis (Channing Tatum). Quan-
do a Casa Branca considera a missão 
importante demais para falhar, Jones é 
instruída a encenar um falso pouso na 
Lua como um plano B, e a contagem 
regressiva começa. Enquanto os nervos 
estão à flor da pele, Jones e Davis 
enfrentam pressões intensas para 
garantir que a farsa seja convincente 
o suficiente para inspirar uma nação 
inteira. 

NINgUéM SAI VIVO DAQUI - 11/07/24

Ninguém Sai Vivo Daqui é um 
longa de André Ristum e é baseado 
em acontecimentos reais ocorridos no 
século passado no hospital Colônia, 
no Brasil. A jovem Elisa (Fernanda 
Marques) é internada a força pelo seu 
próprio pai no hospital psiquiátrico 
Colônia, um lugar onde Aqueles que 
não se conformavam com as normas 
da sociedade, ou com a percepção 
que a sua família tinha dela, eram 
presos, torturados e mortos. O motivo 
que o pai de Elisa teve para interná-la 
foi por conta de ter ficado grávida 
de seu namorado por volta dos anos 
70. O lugar é hostil e nada agradável, 
após sofrer diversos abusos, Elisa, e 
outros colegas, que também foram 
internados injustamente, lutarão com 
toda a força que puderem pela sua 
liberdade.

+

INFESTAçãO - 11/07/24

Infestação é um terror dirigido por 
Sébastien Vanicek e roteirizado por 
Florent Bernard e Sébastien Vanicek, 
acompanha Kaleb (Théo Christine), um 
jovem que está prestes a completar 
30 anos e nunca esteve tão sozinho. 
Ele está brigando com a irmã por uma 
questão de herança e cortou relações 
com seu melhor amigo. Fascinado por 
animais exóticos, em um certo dia ele 
encontra uma aranha venenosa em um 
bazar e a leva para seu apartamento. 
Quando a aranha escapa e se repro-
duzem rapidamente, o prédio francês 
em ruínas é transformado em uma 
terrível armadilha de teias. Para evitar 
o contágio, a polícia isola o prédio com 
os moradores dentro e todos terão 
de ir atrás da própria sobrevivência 
enquanto o caso não é solucionado.



12 Quinta-feira, 11 de julho de 2024 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

Devido às más 
condições do tempo 
registradas durante o 
último final de semana, 
a grande final do 
Campeonato Feminino 
de Futebol de Campo 
de Dionísio Cerqueira, 
que aconteceria no 
domingo, dia 07 de julho, 
foi transferido para o 
próximo sábado, dia 13.

Os jogos terão início 
a partir das 14 horas, 
quando serão definidos 
o terceiro e quarto lugar. 
Se enfrentarão Unidas 
Pelo Fut x Nacional da 

Gleba.
A decisão do 1º e 2º 

lugar inicia a partir das 
15h30, e se enfrentam 
Cristo Rei x Fênix DC.

De acordo com o 
Diretor de Esportes, 
Elton Santin, os jogos 
acontecem no Estádio 
Municipal Jacob Maran.

“Como foi cancelado 
devido ao tempo, 
resolvemos marcar 
para o sábado, assim 
caso novamente o clima 
não nos ajude, temos a 
possibilidade de fazer 
os jogos já no domingo. 

Sabemos que há uma 
ansiedade muito grande 
por parte das atletas e 
também suas famílias 
para que essa grande 
final aconteça”, destacou 
Santin.

Ainda de acordo com 
Elton, o campo tem uma 
boa drenagem e os jogos 
poderiam ter acontecido 
no último domingo, no 
entanto a organização 
optou por transferir 
para que todos possam 
acompanhar os jogos.

“Sabemos que no 
Campeonato Feminino, 
as atletas muitas vezes 
trazem seus filhos, suas 
famílias inteiras para 
torcer, e não seria justo 
que devido ao mal tempo 
elas não pudessem ter 
a sua torcida na beira 

do campo”, ressaltou o 
diretor.

Elton ainda lembrou 
que teve início na última 
semana o Campeonato 
Municipal de Futebol de 
Salão, onde disputam 

pelo título 59 equipes, 
nas categorias Sub-16, 
Interiorano e Citadino, e 
ainda o Veterano.

“E as mulheres que 
estão concluindo agora 
o futebol de campo, já 

estão com data marcada 
para iniciar com o futsal 
no dia 05 de agosto”, 
finalizou Elton. 

Condições climáticas fizeram com que os jogos da final fossem transferidos para o próximo final de semana. 
Os jogos terão início a partir das 14 horas

Final do Campeonato Feminino de Futebol de Campo 
acontece no sábado

ESPORTES.
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Mais de R$ 3.3 milhões serão investidos em 
obras em São José do Cedro  

Na última semana o 
Prefeito de São José do 
Cedro assinou e entregou 
seis novas ordens de 
serviço para execução 
de obras no município. 
Ao todo serão investidos 
R$ 3.377.334,13, na 
construção de uma pista 
de caminhada e ciclovia 
no Lago Municipal e em 
obras de pavimentação 
com pedras irregulares 
e também asfálticas, em 
várias ruas do centro e 
também no interior.

Quanto às obras no 
Lago Municipal é de 
responsabilidade da 
empresa Fortaleza Vidros 
e Aços LTDA, vencedora 
do processo licitatório. 

Com um investimento 
total de R$ 432 mil, com 
prazo de execução de 6 
meses, será construído 
calçada e ciclovia em 
todo o entorno.

Serão investidos 
R$ 1.503.285,21 na 
pavimentação com 
pedras irregulares em 
um trecho de cerca de 
4 quilômetros, entre o 
Distrito de Padre Réus e 
a Comunidade de Novo 
Sarandi. O prazo para 
execução da obra é de 
oito meses.

Além dessas também 
será realizada a obra 
de pavimentação com 
pedras irregulares das 
ruas das Cabriúvas, 

dos Pinheiros e Santo 
Antônio. Para o 
calçamento das referidas 
ruas serão investidos um 
total de R$ 219.269,96.

As obras de 
pavimentação asfáltica 
serão realizadas na 
Rua Nereu Ramos, com 
um investimento de 
R$ 334.226,76, a ser 
realizada pela empresa 
GAIA Rodovias LTDA, 
com um prazo de 
execução de dois meses.

Já para a 
pavimentação da Estrada 
Rural Municipal José 
Odalsi Link, saída da 
cidade sentido São 
Vendelino, a obra será 
realizada via CONDER, 

com as especificações 
pertinentes ao 
processo licitatório nº 
091/2024, no valor de                   
R$ 664.009,91.

No caso da Rua São 

José do Hortêncio, em 
frente ao posto de saúde 
de Linha São Vendelino, 
a pavimentação asfáltica 
também será realizada 
pelo CONDER, com 

um investimento de            
R$ 224.542,29, com 
prazo para execução de 
dois meses.

GERAL.

Valores serão investidos em obras de pavimentação em várias ruas da cidade e do interior, e ainda 
na construção de uma pista de caminhada e ciclovia no Lago Municipal

ECONOMIA.
Inflação cai para 0,21% em junho deste ano, diz IBGE

O Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), que 
mede a inflação oficial, 
registrou taxa de 
0,21% em junho deste 
ano. A taxa é inferior 

à observada em maio 
(0,46%) mas superior à 
observada em junho do 
ano passado, quando foi 
registrada uma deflação 
(queda de preços) de 
0,08%. A informação foi 

divulgada hoje (10) pelo 
Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística 
(IBGE).

Com o resultado, o 
IPCA acumula taxa de 
inflação de 2,48% no 
ano de 2024 e 4,23% no 
acumulado de 12 meses.

A inflação de 
junho foi influenciada 
principalmente pelo 
grupo de alimentação e 
bebidas, que registrou 
alta de preços de 0,44% 
no mês, com aumento do 
custo de produtos como 
batata inglesa (14,49%), 
leite longa vida (7,43%), 

café moído (3,03%) e 
arroz (2,25%).

O grupo saúde e 
cuidados pessoais teve 
alta de 0,54% no mês e 
apresentou o segundo 
principal impacto na 
inflação oficial em 
junho. Entre os itens que 
influenciaram o resultado 
estão os perfumes, com 
alta de preços de 1,69% 
no mês.

Por outro lado, os 
transportes evitaram 
uma inflação maior, ao 
registrar uma deflação de 
0,19% no mês, resultado 
puxado pelas quedas 

de preços de passagens 
aéreas (-9,88%), óleo 
diesel (-0,64%) e gás 
veicular (-0,61%).

Os demais grupos de 
despesas apresentaram 
as seguintes taxas: 

despesas pessoais 
(0,29%), habitação 
(0,25%), artigos de 
residência (0,19%), 
educação (0,06%), 
vestuário (0,02%) e 
comunicação (-0,08%).
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Atenção para as operações ‘pare e siga’ na BR163/SC

Para que as obras de ampliação de capacidade,  restauração e eliminação de pontos
críticos da rodovia continuem avançando, são necessárias algumas alterações no trânsito.

 Em Guaraciaba está sendo operado o sistema ‘pare e siga’ 24 horas, entre o km 83 e 
km 85 (próximo à Comunidade Linha São Cristóvão), com tempo de espera de 
aproximadamente 60 minutos; e em apoio a entrada e saída de caminhões na 
Pedreira Britador Oeste, está sendo operado ‘pare e siga’ diurno no km 86,6;

 Em Dionísio Cerqueira está sendo operado ‘pare e siga’ 24 horas, no km 122 (no 
trevo de acesso à BR163/PR), com tempo de espera de aproximadamente 40 
minutos;

 Outros  ‘pare  e  siga’  pontuais  podem  ser  utilizados  para  viabilizar  serviços,  suas
localizações podem ser alteradas conforme necessidade e evolução das atividades.

Os ‘pare e siga’ são executados para permitir que os serviços sejam realizados de forma
adequada, garantindo a segurança dos trabalhadores e usuários da via.

Ao se aproximar de trechos interrompidos reduza a velocidade, não force ultrapassagens
ao identificar filas, respeite às orientações dos profissionais envolvidos e evite acidentes.

Fique atento às informações relacionadas à possíveis interdições na rodovia. Para mais
informações sobre os avanços das obras e das intervenções programadas, acompanhe a
página da Gestão Ambiental no instagram: @gestaobr163.

Administração cerqueirense adquire 
área de 20 hectares

A administração 
Municipal de Dionísio 
Cerqueira, anunciou 
na última semana a 
aquisição de uma área de 
20 hectares às margens 
da rodovia BR 163, em 
frente ao Novo Porto 
Seco. De acordo com o 
prefeito Thyago Gnoatto, 
no local será implantado 
um condomínio industrial 
e empresarial. 

“Promover o 
desenvolvimento 
econômico e social 
do nosso município, 
sempre foi uma de 
nossas prioridades, 
e através de várias 

ações e investimentos 
dos últimos anos, com 
obras estruturantes e 
melhorias para nossa 
população, estamos cada 
vez mais perto de ver 
nossa cidade como ela 
realmente devia ser, uma 
terra de prosperidade, 
crescimento e 
desenvolvimento”, 
afirmou o prefeito.

Ainda de acordo com 
Thyago, o anúncio só 
pôde ser feito nesse 
momento tendo em vista 
que havia uma questão 
jurídica por trás da 
documentação, o que fez 
com que houvesse uma 

demora maior para que 
o terreno passasse de 
fato a ser propriedade do 
município.

“Agora estamos 
aguardando a liberação 
ambiental, para dar início 
as obras neste local. 
Faremos a abertura de 
ruas, terraplenagens, 
além da infraestrutura 
de saneamento básico 
e iluminação, tudo para 
garantir um espaço de 
qualidade no que se 
refere a estruturação 
e assim oferecer o que 
podemos de melhor 
para os empresários 
interessados”, garantiu o 

prefeito.
Thyago ainda afirmou 

que já algumas empresas 
interessadas em se 
instalar naquele espaço, 
por isso as equipes 
já estão preparando 
a documentação com 
as regras para ter 
acesso aos terrenos do 
condomínio.

As exigências e 
também benefícios 
deverão ser divulgadas 
uma vez que haja a 
liberação do local, e 
instalação de toda a 
infraestrutura necessária.

GERAL.

No local que fica em frente ao Novo Porto Seco será implantado um 
condomínio industrial e empresarial

POLÍTICA.
Em Brasília, governador em exercício trata de temas como educação, rodovias e habitação

O governador em 
exercício Mauro De Nadal 
cumpriu nesta terça-feira, 

9, em Brasília, intensa 
agenda nos ministérios 
da Educação, Transportes 

e Cidades. Foram tratados 
temas como vagas para 
curso de Medicina, 

recursos para rodovias 
de Santa Catarina e 
programa de habitação.

De Nadal se reuniu 
com o chefe da 
assessoria de Assuntos 
Parlamentares e 
Federativos do Ministério 

da Educação, Leo 
de Brito, para tratar 
da possibilidade de 
autorização de 200 vagas 
anuais para o curso de 
Medicina na Unifacvest, 
em Lages. A região 
serrana, que conta com 

18 municípios, possui 
783 médicos, o que é 
considerado insuficiente. 
Além disso, é a região 
de menor IDH (Índice 
de Desenvolvimento 
Humano) de Santa 
Catarina.
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Houve nos últimos 
dias um aumento de 
casos de furto e tentativa 
de arrombamentos, 
principalmente na área 
central do município 
de Barracão. Diante de 
tal situação na última 
segunda-feira (08), 
uma reunião entre as 
autoridades policiais, 
representantes da OAB 
e da administração 
municipal foi realizada na 
prefeitura.

Durante o encontro 
foram colocados em 
pauta vários assuntos 
referentes à segurança 
pública, dentre eles e 
o que mais chamou 
atenção, inclusive dos 
representantes da 
administração municipal, 
tem a ver com a falta de 
efetivo, tanto da Polícia 
Militar de Barracão, 
quanto da Polícia Civil.

No que se refere 
a Polícia Militar, 
atualmente a equipe de 
serviço é composta por 

apenas dois policiais, que 
cumprem um plantão de 
24 horas. Essa equipe 
conta com apoio dos 
agentes de atuam em 
Bom Jesus do Sul, e no 
horário comercial, a sede 
do pelotão PM conta 
com os trabalhos de 
um policial da Reserva 
Remunerada que presta 
serviço administrativo ao 
órgão através de uma lei. 

As equipes de serviço 
em caso de emergências 
contam com apoio das 
equipes da PMSC de 
Dionísio Cerqueira e 
ainda dos municípios 
mais próximos. 

“Nossos policiais 
estão trabalhando, mas 
com uma equipe tão 
reduzida fica inviável 
cobrir todo o território 
do município, são dois 
policiais por plantão de 
24 horas que precisam 
atender ocorrências e 
realizar patrulhamento. 
Com uma equipe 
maior, com certeza 

seria muito mais fácil 
prestar um atendimento 
ainda melhor, porque 
mesmo com um efetivo 
limitado nossas equipes 
estão sempre atentas e 
trabalhando em prol da 
segurança da população”, 
destacou o Sargento PM, 
Marcante. 

Quanto a Polícia Civil, 
o delegado responsável, 
Dr. Lucas Faria, também 
comentou sobre a falta 
de efetivo dentro da 
delegacia, onde sua 
equipe é composta 
por apenas dois 
investigadores e uma 
agente.

“É evidente que 
com o efetivo que 
temos, embora todos 
façam seu melhor, 
não conseguiremos 
entregar um trabalho 
de excelência em 
segurança pública 
como gostaríamos, 
mesmo assim, quanto 
a Polícia Civil, somente 
no primeiro semestre 

tivemos 23 prisões, dez 
a mais do que em todo o 
ano de 2023”, destacou o 
delegado.

De acordo com o 
secretário geral, Dr. 
Carlos Santin, outros 
pedidos para envio 
de mais policiais para 
Barracão, contudo a 
quantidade de agentes 
enviados ao município, 
por vezes acaba sendo 
menor que a quantidade 
de policiais que se 
afastam ou pedem 
transferência.

“Considerando a 

localização geográfica 
de Barracão, e no que 
se refere a segurança de 
uma área de fronteira 
como a nossa, e o fato 
de Dionísio Cerqueira já 
contar com um Batalhão 
da Polícia Militar, o 
objetivo é lutar para 
aumentar nosso Pelotão e 
torná-lo uma Companhia, 
logrando assim trazer 
mais efetivo para garantir 
a segurança da nossa 
população, bem como 
lutar para aumentar 
também o efetivo da 
Polícia Civil que são os 

encarregados de realizar 
toas as investigações 
dos casos denunciados”, 
afirmou Carlos Santin.

Juntamente com 
o Gabinete de Gestão 
Integrada Intermunicipal 
(GGiI) será confeccionado 
um relatório com todos 
os dados necessários 
e assim solicitar uma 
atenção maior por parte 
do Governo do Estado e 
uma possível destinação 
de um efetivo maior para 
o município.

No início da semana houve na prefeitura de Barracão uma reunião com integrantes da Polícia Militar, Civil, 
OAB, e administração pública para encampar a luta por mais efetivo

Falta de efetivo dificulta serviço dos órgãos 
de segurança

SEGURANÇA.
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Você pode acionar a PMPR por 
meio de um app de celular

Já há algum tempo a Polícia Militar do Paraná disponibilizou um aplicativo de 
celular que permite que você acione as equipes através um clic. O APP 190, como 
foi denominado, em referência ao número telefônico de atendimento da PM, está 
disponível Google Play para Android e IOS.

Página 08

Em Brasília, governador 
em exercício Mauro de 

Nadal trata de temas como 
educação, rodovias e 

habitação

Exportações do Paraná 
para Ásia, África e Oriente 
Médio batem recorde no 1º 

semestre

Petrobras reajusta em 7,12% 
preço da gasolina para 

distribuidoras

Mais de R$ 3.3 milhões serão 
investidos em obras em Cedro

Na última semana o Prefeito de São José do Cedro assinou e entregou seis novas 
ordens de serviço para execução de obras no município. Ao todo serão investidos 
R$ 3.377.334,13, na construção de uma pista de caminhada e ciclovia no Lago 
Municipal e em obras de pavimentação com pedras irregulares e também asfálticas.
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